

EL DIARIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 1 pta.
Fuera, un trimestre. 3 pta.

Pago anticipado

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos a precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

Ateneo Mercantil

Esta sociedad valenciana ha remitido al alcalde D. José Ferrer Lafuente los siguientes documentos que reproducimos por considerarlos de interés.

ATENEU MERCANTIL de VALÈNCIA

En honor y obsequio de la Misión Imperial Otomana que viene a estudiar nuestra producción agrícola-industrial para acoplarla en lo posible a las necesidades y consumo de su país ha sido iniciada la formación de este Muestrario, en el cual por ser de Productos Valencianos, tienen puesto los de toda nuestra querida Región, y a fin de que a los fabricantes, industriales, cosecheros y exportadores de esa ciudad llegue la noticia de nuestra empresa; rogamos a V. que por los medios a su alcance más rápidos, lo participe a los interesados, previniéndoles que son gratis los servicios de inscripción y ocupación de local, no teniendo más que sufragar los de transporte y presentación, y los de Catálogo si quieren figurar en él.

Y agradeciendo a V. este favor, le ruego dispense la molestia que le ocasionamos.

Dios guarde a V. S. muchos años.
Valencia 1.º de Mayo de 1912.—
El Presidente, Ricardo Serrano.

Sr. Alcalde de Orihuela

Muestrario de Productos Valencianos a la Misión Imperial Otomana.—Mayo de 1912.—
Disposiciones generales.

Duración: El tiempo que permanezca en esta ciudad la Misión en cuyo honor se organiza.

Inauguración: La víspera de la llegada de la Misión a Valencia, con el fin de subsanar los errores de detalle que señale el público asistente a la inauguración, que pudieramos llamar privada, para dar a la primera visita de la Misión el carácter de apertura oficial.

Instalaciones: Cada productor, en el local o espacio que le esté asignado, hará su instalación, adecuada a los productos que debe contener, aprovechando las vitrinas, armarios, estantes, muebles, etc., que tuviere de las Exposiciones; y si no conserva estos efectos, improvisando la instalación, siempre de manera decorosa y artística.

Presentación: Los productos o artículos habrán de presentarse hasta la fecha anterior a la inaugural privada, cuidando de acompañar datos y pormenores de punto de producción, precios al detalle y por mayor, etc., según modelo que se facilitará oportunamente.

Funcionamiento: El Muestrario estará abierto de nueve de la mañana al anochecer. Por la mañana, y después de la revista de los locales, cada expositor o sus dependientes repasará su instalación para que nada en ella le desluzca o desmerezca. Habrá en las instalaciones personal apto para responder a las preguntas de los visitantes y no faltarán prospectos, tarjetas, catálogos, etcétera, etcétera, con la profusión consiguiente. Todo el personal de las instalaciones atenderá las indicaciones del jefe de Vigilancia y del servicio interior, no comiendo ni firmando en el local del Muestrario y produciéndose con toda corrección. Los vocales de la Comisión gestora alternarán en sus Grupos, como delegados inspectores, por turnos diarios, para recibir y atender a los visitantes.

Ornamentación: Los floricultores y jardineros, sean o no exportadores, podrán exhibir sus productos adornando con ellos vestíbulos, galerías, salas, escaleras, etc., cooperando así, una vez más, al éxito de las iniciativas valencianas. Igualmente se aceptará el concurso de cuantos quieran contribuir a engalanar los locales con los productos de su arte o manufactura.

Fiestas etc... Para el acto de la apertura oficial se solicitará la asistencia de la Banda Municipal y algunas Sociedades corales. Por las tardes habrá música recabándose la cooperación de las bandas militares y civiles que quieran prestarse a dar amenidad a la presencia de los extranjeros en el Muestrario. Como los pirotécnicos pueden contarse entre los industriales de posible utilización en Turquía, habrán de exhibir sus productos quemando *tracas* o castillos al anochecer, para que los señores de la Misión conozcan los adelantos de nuestros polvoristas. Se invitará a los Clubs deportivos a organizar partidos de Fútbol, tenis, carreras ciclistas, etcétera, etc., y se procurará celebrar una fiesta hipica por el elemento militar, una fiesta automovilista, etcétera, etcétera. Se procurará intentar un festival infantil.

Concursos: Los habrá de flores y otros productos de nuestros campos y jardines.

Diplomas: Se invitará a las casas cartelistas a regalar los anuncios del Muestrario y sus fiestas, para que aprecien los extranjeros la perfección y gusto de sus trabajos, llevándolos como el mejor prospecto de esta especialidad de las industrias gráficas valenciana, invitándolas también a regalar el diploma perpetuo de la presentación de este Muestrario.

Ingresos: Para subvenir a los gastos, pues algunos ha de haber necesariamente, se fijará un módico precio a la entrada al Muestrario y a las localidades para las fiestas, y si hubiere remanente pasará a la suscripción para el déficit de la Exposición Regional.

Retirada de efectos: El Muestrario será cerrado al siguiente día de salir la Misión otomana de Valencia, debiendo seguidamente los expositores retirar sus instalaciones y productos.

Catálogo: Se redactará un Catálogo de Productos valencianos para regalar ejemplares a la Misión, siempre que los productores que deseen figurar en él anticipen la cuota proporcional que les corresponda de los gastos de impresión, encuadernación, etc.

El Muestrario será instalado en el Gran Casino de la Exposición, y si fuere menester otro local, se utilizará parte del Pabellón de Bellas Artes.

Para consultas, informes, adhesiones y peticiones de local para instalar acúdase a la oficina de la Comisión Gestora, en el Ateneo Mercantil.

Valencia 29 Abril 1912.
El Presidente de la Comisión Gestora,
Ricardo Serrano Chassaing.

Dependientes y aprendices

Se necesitan en el establecimiento de tejidos LA CAPITANA, San Agustín 2 y Muñoz 1.

Para tratar, con D. José Luna Espallardo.

EL GLOBO MARTINEZ Y FERRER

TEMPORADA DE VERANO
Establecimiento de tejidos
Últimas novedades para señora

Especialidad en géneros blancos y negros
Gran pañería ESTAMBRES CHEVIOTS GERGAS

ARMURES Y MANTAS DE VIAJE
Alfonso XIII — ORIHUELA — Frente al Hotel España

LA ALHAMBRA

Gran establecimiento de tejidos

— DE —
Jose Marín Garrigós

Temporada de verano de 1912

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA

ADVENIMIENTO

No se fruye la dicha, si primero no se ha sufrido, tenebrosa y ruda, la influencia del mal. El pasajero placer solo lo goza por entero quien lloró con la angustia y con la duda.

Sin tormenta no es bella la bonanza; nadie sin tempestad goza la calma; sin la desolación nunca se alcanza la completa fruición de la esperanza cuando se acesca a confortar el alma.

Sin la hosca noche de misterio llena durante la que el mal nos envenena, la bienhechora luz no fuera nada. Sin el cruel tormento de la pena no es consciente después la carcajada.

Los angustiosos males que nos flagelan con tenaz porfía, son semilla de goces ideales.

No en el bello jardín: en los eriales se estima más la flor de la alegría.

Así, yo, que en mis noches he sufrido la angustia que rimara en la querencia, hoy que un gozo de amor ha florecido sobre mis amarguras, he sentido la alegría triunfal de la epopeya.

Una triste mujer ya me ha otorgado con su dulce mirar una promesa. ¿Qué es el ayer obscuro, el ignorado mañana que es, si el hoy se ha iluminado con luces de ilusión y de sorpresa?

¡Oh gozo del vivir! Ahora te siento brotar como una flor en una planta y me embriago con pueril contento al abrigar el noble sentimiento de la alegría propulsora y santa.

Busqué en mi vano caminar errante, mejor que los prestigios del renombre y la gloria de luz para mi nombre, un alma hermana de mujer amante,

jese anhelo inmortal que eleva al hombre!

y al no poderla hallar, fué mi desventura

a ocultar en el Arte su despecho; de la quimera azul vi mi ala rota, y sentí gota a gota instilarse la hiel dentro del pecho.

Hoy que llegas a mi todo lo olvido: mi ilusión de belleza, mis tormentos, mi obscuridad de luchador caído...

Por la amorosa paz de estos momentos, llego a juzgar amable lo sufrido.

Ya no esperaba que llegases. Muerto estaba el Ideal entre mis cuitas; mas el cadáver olvidado y yerto con asombro los párpados ha abierto, y es porque tú, mujer, lo resucitas!

¡S!

La sequía en Villajoyosa

Toda la prensa de Alicante, parte de la de Murcia y algunos periódicos de Madrid en su sección telegráfica, se han ocupado con más o menos extensión de una instancia modelo presentada al Gobierno Civil, por el consecuente político D. Jesús Urrios, suscrita por más de cuatro mil vecinos del partido judicial de Villajoyosa, en la cual se expone la angustiosa situación que viene atravesando la agricultura de aquella región desde hace más de diez años.

Nosotros deseáramos copiar íntegro el texto de la instancia; pero como su extensión no nos lo permite, reproducimos un artículo de nuestro corresponsal en Villajoyosa D. Pedro Miquel, publicado en «El Popular» de Alicante que da una

idea completa de su importancia y fines que persigue:

“Labor nueva

Dignas de aplausos y alabanzas son las gestiones realizadas por el joven letrado y prestigioso político D. Jesús Urrios, que perfectamente capacitado del mal latente en esta desdichada región de la Marina, dirige todos sus afanes y entusiasmos a mejorar en lo posible la triste situación de los infelices campesinos que alucinados por la fiebre del hambre, sueñan con las delicias de América, donde esperan encontrar el mendrugo de pan indispensable para alimentar sus cuerpos enflaquecidos, extenuados por la miseria, por las fatigas del cuerpo, por el cansancio del alma y por el dolor intenso, prolongado, desesperante que provocan las negruras del porvenir.

«Sin preparaciones aparatosas y suprimiendo el bombo y los platillos, a lo que tan aficionados son los políticos de campanario, viene realizando el Sr. Urrios una labor perseverante y altruista encaminada a conseguir que resurja de nuevo la producción en nuestros abrasados campos, aliviando las desdichas de los terratenientes y evitando el tristísimo espectáculo de la emigración.

«No hay riqueza que no deba su origen a las entrañas de la madre tierra, porque en ella está el génesis de la producción universal. La industria, el comercio, solo son los complementos de esa producción transformada y transportada para el bien del hombre.

«Sin producción y sin agricultura, no hay ni puede haber comercio ni industria, porque faltan los elementos de la transformación y del transporte. Por eso los gobernantes de todos los pueblos cultos dirigen sus esfuerzos a conseguir una agricultura

ra floreciente como base de la riqueza nacional.

«Comprendiendo esto perfectamente este Sr. Urrios y teniendo presente las funestísimas consecuencias de la espantosa sequía, que sufren nuestros campos, ha dirigido una instancia a los Poderes Públicos, solicitando, entre otras cosas, la rápida repoblación forestal de los montes como medio para regularizar las lluvias y estaciones en nuestra región; la concesión de trenes perforadores apropiados a la geología del país para investigar y hacer surgir, en su caso, las aguas subterráneas; la investigación y definición de la fuente del «Arco» dándole la disposición adecuada al buen aprovechamiento y la traza pertinente al plan irrigatorio y finalmente condona de la contribución durante el año agrícola de 1912.

«Magna es la obra emprendida por D. Jesús Urrios, pero si persevera en ella y consigue verla realizada, aparte de las naturales satisfacciones del deber cumplido como jefe de un partido político, podrá contar con las bendiciones de una región entera.»

Esto dice el Sr. Miquel.

Mejoras en el alumbrado público

Desde esta noche, se realiza una importante mejora en el servicio del alumbrado eléctrico, público, consistente en colocar lámparas de filamento metálico, en las vías de la población que se hallan alrededor de los puentes, y calles de Stas. Justa y Rufina, y Santiago.

Esta mejora, que es importante, porque con ella se producen una

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.—Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.—Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.—Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotezables.—Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año.—Los fondos se reintegran a la vista.

luz mucho más clara e intensa que la que hasta ahora constituía el alumbrado público, se hará extensiva a las demás calles de la población, conforme sea necesaria, la renovación de las lámparas, y es debida a la iniciativa de nuestro distinguido amigo, D. Adolfo Wandosell, de acuerdo con el alcalde D. José Ferrer, a los que felicitamos, por su idea, que al fin y al cabo, redundará en beneficio del pueblo.

Mañana tarde a la hora de costumbre, dará un concierto en el delicioso paseo de la Glorieta, la banda municipal de música.

Hállase enferma, aunque no de cuidado por fortuna, la preciosa niña Amparito, hija de nuestro querido amigo, el interventor de consumos de esta ciudad, D. José Castelló Nicola, a la que deseamos un rápido restablecimiento.

Desde ayer, comenzaron a cerrarse a las nueve de la noche, los establecimientos de tejidos de esta ciudad.

El lunes daremos cuenta detallada a nuestros lectores, de las obras realizadas en la fuente de S. Francisco, y de su resultado.

La sesión que esta mañana ha celebrado la Excm. Corporación Municipal, se ha levantado después de la lectura del acta, en señal de duelo, por el fallecimiento del concejal conservador, D. Manuel German Ibarra, trasladándose los ediles que a ella han asistido, a dar el pésame, a la familia de nuestro malogrado amigo.

Por exceso de original de carácter urgente, nos vemos precisados a suspender hoy, la sección de «Siluetas Artísticas», que reanudaremos el lunes próximo.

Ha salido para Barcelona, acompañado de su bella y joven esposa, nuestro estimado amigo, el acreditado comerciante y concejal de este Ayuntamiento, D. José Marín Garrigós.

Ayer pasó el día en esta ciudad, y visitó nuestra redacción, el ilustrado periodista alicantino, D. Federico Simó.

El Domingo se celebrará en la veintena capital de Murcia, un mitin, contra la blasfemia, en el teatro circo de aquella ciudad, en el cual, hablarán oradores de la ciudad hermana y de otros puntos de la Península.

Hállase en Ayora, pasando una temporada, el virtuoso canónigo de esta Catedral, nuestro respetable amigo D. Enrique Teruel.

Ha sido elegido Vice-Presidente de la Diputación provincial de Alicante el diputado por el distrito de Villajoyosa, nuestro distinguido amigo y paisano D. Antonio Ruiz Muñoz, al que felicitamos sinceramente.

En los escaparates del acreditado establecimiento de tejidos «El Globo», hay una artística exposición de sombreros para señoras y señoritas confeccionados por la acreditada sombrerera de esta Ciudad, Enriqueta Alonso.

Se encuentra enfermo, nuestro distinguido amigo, el ilustrado profesor de instrucción pública de esta ciudad,

D. Antonio Molera Nebieza, al que deseamos un pronto alivio.

Ha regresado de Barcelona, donde ha realizado importantes compras para su acreditado establecimiento de tejidos «El nuevo león», nuestro querido amigo, D. Rafael Martínez Arenas.

El alcalde de esta ciudad, nuestro distinguido amigo D. José Ferrer Lafuente, hallase enfermo, aunque por fortuna no de cuidado. Por esta razón se ha encargado del despacho de la alcaldía, el primer teniente de alcalde, D. José María Franco Rebagliato.

Deseamos al Sr. Ferrer, un rápido restablecimiento.

Teatro Circo

FUNCIÓN PARA ESTA NOCHE
Sexta de abono

LA TAJADERA
¡ABREME LA PUERTA!
CAMBIOS NATURALES
Mañana, séptima de abono, grandiosa y variada función.

Imprenta de C. Payá.—Orihuela

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS CON Hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas, por importantes que se soliciten.—Periodos de 5 a 50 años.

Interés: 4'25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declaradas corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. Antonio Sánchez Molina.

Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 17

Comentarios Políticos

Ayer vuelve «El Eco de Orihuela» a aludirnos por nuestro silencio en contestar a ciertos de sus escritos, en un «entrefilet».

La respuesta a el breve escrito a que hacemos referencia, la puede encontrar el colega, en nuestro último comentario político

Ya lo sabe, cuando quiera contravenir con EL DIARIO, llenese de razón, y no se excuse en adquirir los datos con que le brindamos, que están en la contaduría de fondos municipales, y entonces, nos hallará propicios, a darle respuestas explícitas; mientras así no obre, no espere nuestras respuestas, pues pierde el tiempo lastimosamente.

NOTICIAS

En el santuario de Ntra. Patrona la Virgen de Monserrate, cantan todas las tardes, las flores, el coro de Srtas. de la localidad, al que aludimos en un artículo que sobre el particular escribimos oportunamente. De este asunto, nos ocuparemos debidamente.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

DISPONIBLE

GRAN ALMACÉN

de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana variedad en azulejos del país y del extranjero.

Pavimentos de mosaicos hidráulicos.

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

Joaquín Sanchez Ballesta, Santiago, 5

ORIHUELA

WILLIAN COOPER Y SOBRINOS

Abonos completos ingleses. — Primeras materias para abono.

Desinfectantes para frutales. — Fábricas y Laboratorio.

Berkhamsd (Inglaterra). Agentes en todo el mundo.

Proveedores de la Real Casa Inglesa y del Gobierno español.

Agente en Orihuela:

Salvador Ros, Loaces 13

Gran almacén de maderas

de **Adolfo Wandosell**

Establecido en la calle de UNION AGRICOLA. — ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero, circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una sierra mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones a los que adquieren maderas para construir.

NUEVA LAMPARA

OSRAM



con filamento de hilo estirado

única lámpara verdaderamente IRROMPIBLE

Recomendamos al público no confundir la lámpara OSRAM con muchas otras marcas de sonido parecido que pretenden ser tan buenas como la OSRAM, pero no lo son.

De venta en el establecimiento

D. ANTONIO VIDAL

Príncipe de Vergara, 4.

NOTICIAS

En el santuario de Nra. Patrona de Monserate, cantan los días las tardes, las flores, el coro de niñas de la localidad, el que también en un artículo que sobre el particular escribimos oportunamente. Este asunto, nos ocuparemos debidamente.

Ha arribado para Barcelona, acompañado de su bella y joven esposa, nuestro estimado amigo, el acreditado comerciante y concejal de este Ayuntamiento, D. José María Garti-gón. Ayer pasó el día en esta ciudad, y visitó nuestra redacción, el ilustrado periodista alicantino, D. Federico Gimé.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entoga el capital sobrante. — En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarada corriente la liquidación de las fincas. — Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. Antonio Sánchez Molinas. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 17.